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Reunião Ordinária do Conselho Deliberativo do Instituto de Biodiversidade e 

Sustentabilidade realizada em 04 de junho de 2020 em ambiente virtual 

 

Estiveram presentes na referida reunião o Prof. Rodrigo Nunes da Fonseca, Diretor do 

NUPEM/UFRJ, o Prof. Francisco de Assis Esteves, Vice-Diretor do NUPEM/UFRJ, os 

Professores Carla Zilberberg, Elane Ribeiro e Teo Bueno de Abreu, representantes dos docentes, 

a Profª. Laura Isabel Weber da Conceição, Diretora Adjunta de Graduação, o Prof. Rodrigo 

Lemes Martins, Vice-Diretor Adjunto de Pesquisa, o Prof. Fabio Di Dario, Diretor Adjunto de 

Pós-Graduação, o Prof. Américo Pastor Junior, Vice-Diretor Adjunto de Extensão, a servidora 

Letícia Corrêa Dias, Vice-Diretora Adjunta de Administração, o representante dos Técnicos 

Administrativos em Educação Thiago Barbosa e como ouvintes os servidores Adriana, Astrea, 

Gisele, Izabela, Maria, Mirian, Marcos e Simone. Havendo quórum qualificado de acordo com o 

Regimento do NUPEM/UFRJ, o Prof. Rodrigo deu início à reunião, presidindo-a, colocando em 

votação a proposta de pauta, que foi aprovada por unanimidade pelos membros: 1) Comunicação 

do Presidente do CD do NUPEM/UFRJ; 2) Comunicação dos membros do CD do 

NUPEM/UFRJ; 3) Constituição do Grupo de Trabalho Pós-Pandemia do NUPEM; 4) 

Homologação da indicação da nova composição da Diretoria e Vice-Diretoria Adjunta de 

Administração do NUPEM; 5) Avaliação das ações de extensão:  Projeto: "Produção e 

Recepção de Mídias na Formação de Professores" – Coordenado pelo Prof. Américo de Araujo 

Pastor Junior, Projeto: "Lendo mundos e recriando horizontes" – Coordenado pelo 

Prof. Américo de Araujo Pastor Junior; Curso: "Tópicos Atuais e Avançados sobre SARS-COV-

2 (COVID-19) – Coordenado pelo Prof. Jorge Luiz da Cunha Moraes; 6) Homologação da 

indicação de banca para avaliação de progressão/promoção/estágio probatório docente e 

aprovação de relatório de avaliação de progressão/promoção/estágio probatório docente. A 

reunião começou pontualmente às 09h. Abordando o primeiro ponto, o Prof. Rodrigo destacou a 

situação atípica no país que impede a realização das atividades. Prosseguindo então para o 

segundo ponto da pauta, o Prof. Américo informou que foi ampliado o número de voluntários 

para suporte psicológico ao corpo social do NUPEM; o Prof. Rodrigo Lemes informou que (1) 

até o fim do mês de junho vai ser publicado artigo na Revista Science de autoria de docentes do 

NUPEM, (2) foi de grande sucesso o Evento Ciência em Casa, (3) os relatórios de atividades já 

estão abertos para preenchimento na plataforma há 15 dias e (4) o Caderno de Resumos de 

Eventos do NUPEM foi disponibilizado com atualizações e agradeceu a servidora Astrea pelo 

empenho nessa atividade; o Prof. Fabio informou que há previsão de retomada de algumas 

atividades dos Programas de Pós-Graduação a partir da segunda quinzena de junho. Abordando o 

terceiro ponto da pauta, o Prof. Francisco descreveu detalhadamente a idéia e a justificativa de 

formação do Grupo de Trabalho para Pós-Pandemia do NUPEM/UFRJ (GT-Pós-Pandemia 
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NUPEM), com o objetivo de pensar a universidade no pós pandemia, sobretudo no que tange à 

infraestrutura. Após breve discussão, os conselheiros aprovaram por unanimidade a indicação 

dos seguintes nomes para compor este GT: Profª. Manuela Leal (substituta Profª. Flavia B. 

Mury), o Prof. Carlos Barboza, o Prof. Rafael Nogueira, o servidor Enoque Gonçalves Ribeiro, 

as servidoras Izabela Silva dos Santos e Letícia Corrêa Dias e os alunos Joyce Melo e Vinnícius 

Schelk. Tratando do quarto ponto da pauta, o Prof. Rodrigo agradeceu, pelo trabalho nessa 

quarentena, a todos os TAEs e à servidora Adriana e passou a palavra para essa última, que 

resumiu sua trajetória profissional no NUPEM e na UFRJ. O Prof. Francisco agradeceu os 

servidores do RH do NUPEM pela dedicação mais uma vez. Após análise, o conselho aprovou 

por unanimidade a indicação da nova composição da Diretoria (servidora Adriana Furtado Lima) 

e Vice-Diretoria (servidora Letícia Corrêa Dias) Adjunta de Administração do NUPEM. 

Passando ao quinto ponto da pauta, o Prof. Rodrigo passou a palavra para o Prof. Américo que 

explicou em detalhes as ações de extensão submetidas à apreciação ao conselho que as aprovou 

por unanimidade. Abordando o sexto ponto da pauta, após ser dada vista aos membros do 

conselho, foram homologadas por unanimidade (1) as bancas propostas pela Direção do NUPEM 

para a avaliação dos docentes Teo Bueno de Abreu (Processo 23079.209743/2020-97) e Rodrigo 

Vinage Cintra da Costa (Parecer Qualitativo – Avaliação de 15 meses) e (2) os relatórios de 

avaliação dos docentes Analy Machado de Oliveira Leite (Processo 23079.042185/2019-30) e 

Isabela Villarinho de Paula Lobo (Processo 23079.043521/2019-61). Após todas as discussões 

foi solicitada a inclusão do ponto extra-pauta relacionado à solicitação enviada pela Pró-Reitoria 

de Pessoal da UFRJ dos códigos de frequência dos servidores conforme a Resolução 07/2020. O 

Prof. Rodrigo e o Prof. Francisco discorreram sobre o grande número de discussões e reuniões 

que culminaram na aprovação desta resolução no dia anterior à reunião do Conselho Deliberativo 

do NUPEM. O Setor de Recursos Humanos do NUPEM/UFRJ também explicou que recebeu um 

memorando da PR-4 com os tipos de códigos a serem digitados no sistema. Por último, tanto a 

Direção do NUPEM quanto o RH discorreram que receberam um e-mail com um passo a passo 

para digitação dos códigos de frequência do gabinete da reitoria na noite anterior. Tendo em 

vista toda a diversidade de situações de trabalho durante a pandemia com diversos servidores 

realizando análises laboratoriais para detecção do COVID-19, servidores realizando trabalho 

remoto e outros servidores pertencentes a grupo de risco foi aberta à discussão este ponto. Após 

extensa discussão foi decidido por unanimidade realizar uma consulta online aos servidores e 

chefias imediatas sobre a situação de trabalho de cada servidor. A partir desta consulta os 

códigos seriam digitados de acordo com a Resolução 07/2020, com a anuência das chefias 

imediatas de cada servidor e ciência destes últimos.  Sem mais a tratar, a reunião do Conselho 

Deliberativo do NUPEM foi encerrada às 13h do dia 04 de junho de 2020 e eu, Daniel 

Vasconcelos de Mello, secretário, assistente em administração, SIAPE 2288458, lavrei a presente 

ata, que foi lida e aprovada por todos os membros do Conselho. 


